
  

Ex : Ils finiss ent

que     je   finiss      e
que    vous  finiss      iez

  si la 1e et la 2e personne du pluriel du présent de l'indicatif diffèrent de
la 3e personne du pluriel, on forme alors le subjonctif à partir du radical 
de la 1e personne du pluriel du présent de l'indicatif pour ces deux formes

Ex : Ils voi ent

que je voi e
que tu voi es
qu' il voi e
qu' ils voi ent

Nous voy ons

que  nous voy ions
que vous voy iez

Formes irrégulières :

avoir que...  j'aie, tu aies, il ait, nous ayons, vous ayez, ils aient
être que...  je sois, tu sois, il soit, nous soyons, vous soyez, ils soient
pouvoir que...  je puisse, tu puisses, il puisse, nous puissions, vous puissiez, ils puissent
vouloir que...  je veuille, tu veuilles, il veuille, nous voulions, vous vouliez, ils veuillent
savoir que...  je sache, tu saches, il sache, nous sachions, vous sachiez, ils sachent
aller que...  j'aille, tu ailles, il aille, nous allions, vous alliez, ils aillent
faire que...  je fasse, tu fasses, il fasse, nous fassions, vous fassiez, ils fassent
falloir qu'...   il faille
pleuvoir qu'...   il pleuve
valoir qu'...   il vaille

Utilisation :

Le subjonctif présente une action comme envisagée, douteuse,  désirée ...

Il s'emploie après :

1. les verbes de volonté : vouloir, exiger, demander, refuser, interdire, ...

2. les verbes de sentiment : se réjouir, regretter, aimer, détester, ...

3. les verbes d' opinion à la forme négative : ne pas croire, ne pas penser, douter, trouver + adjectif, ...

4. les verbes impersonnels : il est possible, il faut, il s'agit, il semble, ... 

5. des locutions : bien que, quoique, avant que, jusqu'à ce que, pourvu que, afin que, de peur que..(ne)
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Formation :

→  radical de la 3e personne du pluriel du présent de l'indicatif  + terminaisons  
Terminaisons

- e
- es
- e
- ions
- iez
- ent

⚠

Autres exemples :

devoir, devenir, apercevoir, -prendre,
appeler, -venir, tenir, répéter, préférer,
payer, ...



  

Utilisation :

Le subjonctif est un mode*. 
Il présente une action possible, envisagée, qui n'est pas encore réalisée au moment de l'énonciation.

Les modes* représentent la manière dont l'action exprimée par le verbe est conçue et présentée. L'action peut 
être mise en doute, affirmée comme réelle, éventuelle, etc.

Un verbe a sept modes possibles :

- l' indicatif présente l'action comme réelle; ex : tu manges

- le conditionnel présente l'action comme éventuelle; ex : tu mangerais

- l' impératif présente l'action comme un ordre; ex : mange !

- le subjonctif présente l'action comme désirée, envisagée ou douteuse; ex : il faut que tu manges

- l' infinitif dit, sans plus, ce qu'est cette action; ex : manger

- le participe exprime l'action comme le ferait un adjectif; ex : mangé / mangeant

- le gérondif indique une circonstance (c'est la forme adverbiale du verbe). ex : en mangeant
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